
ACTA RESOLUTIVA DE LA SESIÓN No. 023 EXTRAORDINARIA  

DE LA COMISIÓN DE SALUD 

 

En el Distrito Metropolitano de Quito, siendo las 14h40 del 20 de mayo de 2020 conforme la 

convocatoria No. 023 del mismo año, se lleva a cabo de manera virtual por medio de la 

plataforma tecnológica "Teams" la sesión extraordinaria de la Comisión de Salud, presidida 

por la Concejala Brith Vaca. 

 

Por disposición de la señora Presidenta de la Comisión, se procede a constatar el quórum 

reglamentario en la sala, el mismo que se encuentra conformado por los siguientes 

concejales: Brith Vaca, Analía Ledesma y Juan Manuel Carrión, de conformidad con el 

siguiente detalle:    

 

Registro de Asistencia – Inicio Sesión  

 
Integrante Comisión Presente Ausente 

Brith Vaca 1  

Analía Ledesma García   1  

Juan Manuel Carrión 1   

TOTAL 3 0 

 

Además, se registra la presencia de los siguientes funcionarios: Lenin Mantilla, Secretario 

de Salud; Viviana Tapia, delegada de Procuraduría Metropolitana; Damaris Ortiz, 

Secretaria del Concejo (e); Gabriela Quiroga, Secretaria de Inclusión Social; Fanny Reyes y 

Eugenio Campoverde, asesores del despacho del concejal Juan Manuel Carrión; Hernán 

Bedoya, asesor del concejal Omar Cevallos; Marlon Cadena asesor del despacho de la 

concejala Analía Ledesma; y, Rogelio Valencia y Fabián Oña, asesores del despacho de la 

concejala Brith Vaca. 

 

Asisten también los concejales Luis Reina, Juan Carlos Fiallo y Omar Cevallos. 

 

Como invitados: Galo Guevara; Carlos Chacón; Byron Ojeda; Mónica Jijón e Iván Zambrano. 

 

Paúl Carvajal, delegado de la Secretaría General del Concejo Metropolitano de Quito, 

constata que existe el quórum legal y reglamentario y procede a dar lectura al orden del día, 

el mismo que se detalla a continuación: 

 

1. Recibir en Comisión General a:  



a. Señor Veterinario Doctor Galo Darío Noboa Guevara, para que exponga el 

Protocolo de uso de IVERMECTINA como tratamiento para combatir el COVID-

19.  

b. Doctor Carlos Fernando Chacón, presidente de la Federación de Optometristas del 

Ecuador, para exponer la necesidad de apertura de los Centros de Optometría para 

atender las necesidades visuales de la población.  

c. Doctor Alberto Narváez, para tratar sobre estudios de COVID-19.  

d. Ingeniero Byron Ojeda Oliva, para presentar nuevas opciones de desinfección de 

áreas de alto tráfico.  

e. Señora Mónica Jijón, para presentar planteamientos tecnológicos y para precautelar 

la salud de la población después de la cuarentena.  

f. Señor Iván Zambrano, Activista de la Fundación Guardianes de Luz, para 

presentación de un plan de rescate de emergencias.  

 

2. Conocer, tratar y resolver sobre la pertinencia de la coordinación adecuada de las 

acciones y medidas para el paso del Aislamiento al Distanciamiento Social 

correspondientes, entre las Instituciones Metropolitanas con la Mesa de Salud del 

COE Metropolitano. 

DESARROLLO DE LA SESIÓN 

Primer punto del orden del día: Recibir en Comisión General a:  

a) Señor Veterinario Doctor Galo Darío Noboa Guevara, para que exponga el Protocolo 

de uso de IVERMECTINA como tratamiento para combatir el COVID-19. 

David Noboa; expone sobre el uso del producto Ivermectina, aclarando que es un antiviral. 

Explica propuesta para control del virus y beneficios. Informa de estudios de la OMS e 

indica que se ha probado poco. 

Concejal Juan Manuel Carrión; explica el alcance de la comisión general. Indica que el tema 

es de definición médica. 

La Concejala Brith Vaca, presidenta de la Comisión, manifiesta que se debe ingresa la 

información para remitir a órgano competente. Aclara que en el país se está haciendo 

ciencia. 

Concejala Analía Ledesma; indica que es importante conocer que si hay investigación y 

como complemento la experiencia del tratamiento. 

David Noboa; aclara y complementa sobre la recomendación del uso del producto y explica 

casos tratados. 



Los miembros de la Comisión dan por conocido el punto. 

b) Doctor Carlos Fernando Chacón, presidente de la Federación de Optometristas del 

Ecuador, para exponer la necesidad de apertura de los Centros de Optometría para 

atender las necesidades visuales de la población. 

Concejal Juan Manuel Carrión; como punto de orden aclara que las consultas solo las 

realizan los concejales. 

Carlos Fernando Chacón, presidente de la Federación de Optometristas del Ecuador; indica 

que se solicitado la apertura de la actividad y manifiesta desconocer cuál es el camino para 

volver a trabajar. Aclara que tienen elaborados los protocolos. 

La Concejala Brith Vaca, presidenta de la Comisión; observa y comenta que se evidencia que 

la apertura de centros comerciales es más importante que estas actividades. De manera 

similar solicita remitir información. 

Concejala Analía Ledesma; señala que los protocolos deben ir con el desarrollo productivo. 

Comenta que es necesario normar a los delivery. 

Concejal Juan Manuel Carrión; manifiesta que la información y consideraciones debe 

analizar el COE Metropolitano y que su tratamiento debe ser técnico profesional. 

Los miembros de la Comisión dan por conocido el punto. 

c) Doctor Alberto Narváez, para tratar sobre estudios de COVID-19. 

Concejal Juan Manuel Carrión; indica que ya presentó información. 

d) Ingeniero Byron Ojeda Oliva, para presentar nuevas opciones de desinfección de 

áreas de alto tráfico. 

Byron Ojeda Oliva; explica las alternativas tecnológicas para luchar contra la pandemia. 

Expone y explica dispositivos en diferentes áreas como son dispensadores, sensores, 

luminarias, etc. No es algo nuevo ya se utiliza en el litoral. Comenta que los costos pueden 

variar y a la vez ser sustentable.  

Concejal Juan Manuel Carrión; indica que ya se conocía en su despacho la presentación. Son 

temas que pueden ser nuevos con otros parámetros normados (sistemas eficientes en 

mercados y aeropuertos). 



La Concejala Brith Vaca, presidenta de la Comisión; como en casos anteriores se debe 

ingresar información para remitirla para análisis. 

Concejala Analía Ledesma; manifiesta que sería importante analizar costos y valorar el 

sistema. 

Lenin Mantilla, Secretario de Salud; indica que ya se conocía el producto. Comenta sobre el 

aval científico, hay que considerar cuando las actividades se abran. Es necesario realizar 

análisis costo beneficio. 

Los miembros de la Comisión dan por conocido el punto. 

f) Señor Iván Zambrano, Activista de la Fundación Guardianes de Luz, para 

presentación de un plan de rescate de emergencias.  

 

Iván Zambrano, Activista de la Fundación Guardianes de Luz; solicita un minuto de silencio 

por el fallecimiento de la concejala de la provincia hermana. Observa sobre los problemas 

dela pandemia comparándolo como un trauma post guerra. Felicita el trabajo realizado y 

explica acciones así como lo que falta por actuar. Realiza varias observaciones a temas 

tratados y consideraciones emosionales del virus.  

 

La Concejala Brith Vaca, presidenta de la Comisión; observa lo manifestado y comenta que 

las decisiones ajustadas a diferencia de Guayaquil. Señala como s e ha ido trabajando y 

comenta la esperanza que se mantenga el manejo. 

 

Los miembros de la Comisión dan por conocido el punto. 

e) Señora Mónica Jijón, para presentar planteamientos tecnológicos y para precautelar 

la salud de la población después de la cuarentena. 

 

Mónica Jijón; menciona sobre como la tecnología puede ayudar en la pandemia y como se 

ha diversificado. Realiza aclaraciones sobre el market place y explica beneficio que se brinda 

con comisión transaccional. Comenta que hay que familiarizarse con botones de pago.  

 

La Concejala Brith Vaca, presidenta de la Comisión; señala que hay que inmiscuirse en el 

mundo digital. Explica sobre la mesa conjunta con comercialización y solicita como los otros 

casos hacer llegar información. 

 

Concejal Juan Manuel Carrión; comenta que el tema debería ir por la Administración 

General. 

 

Segundo punto del orden del día; Conocer, tratar y resolver sobre la pertinencia de la 

coordinación adecuada de las acciones y medidas para el paso del Aislamiento al 



Distanciamiento Social correspondientes, entre las Instituciones Metropolitanas con la Mesa 

de Salud del COE Metropolitano. 

 

La Concejala Brith Vaca, presidenta de la Comisión; indica que se puso este punto para 

tratamiento en razón de la comisión conjunta. Según el análisis se debe articular con el COE, 

para lo cual mociona resolución que se envió previamente a los miembros. 

 

Concejal Juan Manuel Carrión; comenta que el tema se trató ayer en sesión de Concejo. 

 

Concejal Luis Reina; señala que la intención debe ser más clara. 

 

La Concejala Brith Vaca, presidenta de la Comisión; realiza cambios sugeridos por los 

concejales y solicita se proceda con la respectiva votación, la cual arroja los siguientes 

resultados: 

 

La Comisión de Salud, en sesión No. 023 extraordinaria efectuada el día miércoles 20 de 

mayo de 2020; resolvió: Exhortar al señor Alcalde Metropolitano, para que toda acción de 

las entidades y empresas públicas municipales, referente a la implementación de medidas 

para viabilizar la reactivación en el Distrito Metropolitano de Quito, en esta emergencia 

sanitaria producida por el SARS-CoV-2 (COVID19), se coordine con la Mesa de Salud del 

Comité de Operaciones de Emergencia Metropolitano para que prevalezcan criterios 

técnicos médicos y científicos requeridos para la elaboración de protocolos pertinentes. 

Siendo las 17:10, con autorización de la Concejala Brith Vaca, Presidenta de la Comisión de 

Salud, sin tener más puntos que tratar se clausura la Sesión. 

REGISTRO DE ASISTENCIA – FINALIZACIÓN SESIÓN 

INTEGRANTE COMISIÓN PRESENTE AUSENTE 

Brith Vaca 1  

Analía Ledesma García   1  

Juan Manuel Carrión 1  

TOTAL 3  

 

REGISTRO DE VOTACIÓN 

INTEGRANTES  

COMISIÓN 

A 

FAVOR 

EN 

CONTRA 

AUSENTE BLANCO  ABSTENCIÓN 

Brith Vaca 1     

Analía Ledesma García   1     

Juan Manuel Carrión 1     

TOTAL 3 0 0 0 0 



Para constancia, firma la Presidenta de la Comisión de Salud y la señora Secretaria General 

del Concejo Metropolitano de Quito (E). 

 

 

 

 

Dra. Brith Vaca      Abg. Damaris Ortiz Pasuy 

PRESIDENTA DE LA COMISIÓN  SECRETARIA GENERAL DEL CONCEJO 

DE SALUD                     METROPOLITANO DE QUITO (E) 

 

REGISTRO DE ASISTENCIA – RESUMEN SESIÓN 

INTEGRANTE COMISIÓN PRESENTE AUSENTE 

Brith Vaca 1   

Analía Ledesma García   1   
Juan Manuel Carrión 1    

TOTAL 3  
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